



Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Amt für Migration und Integration	16.09.2022	2022/232

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Sozialausschuss	öffentlich	26.09.2022

Tagesordnungspunkt 4

Sachstand Spielgruppen- und Hausaufgabenbetreuung in den Gemeinschaftsunterkünften

Historie und Sachverhalt

Im Sozialausschuss am 21. Februar 2022 (Drucksachen-Nr. 2022/027) wurden drei Stellen für regionale Koordinierungskräfte auf Basis einer geringfügigen Beschäftigung befristet auf ein Jahr beschlossen. Diese sollen jeweils in den Regionalbereichen Konstanz, Singen und Radolfzell ehrenamtliche Spielgruppen sowie Hausaufgabenbetreuung in den Gemeinschaftsunterkünften bedarfsgerecht etablieren. Ebenso wurde die Zahlung einer Aufwandsentschädigung in Höhe von 10 EUR pro Betreuungseinheit beschlossen, um die Tätigkeit für die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer attraktiver zu gestalten.

Mit Beginn des Krieges in der Ukraine am 24. Februar 2022 änderten sich die Voraussetzungen für die Umsetzung wesentlich. Schnell steigende Zugangszahlen, damit verbundene Inbetriebnahmen neuer Unterkünfte und Bereitstellung von Soforthilfe nahmen fast alle haupt- und ehrenamtlichen Kapazitäten in Anspruch. Das Ehrenamt reagierte sehr engagiert und organisierte schnell viele Hilfen und Angebote. Bis heute hält diese umfangreiche Unterstützungsleistung an.

Aufgabe der genehmigten Koordinierungskräfte wird es nun sein, die ehrenamtlichen Unterstützungsangebote im Bereich der Kinderbetreuung zu planen, zu etablieren und zu koordinieren. Im Idealfall sind sie bereits in das Ehrenamt eingebunden und gut vernetzt, um die Integration in vorhandene Angebote vor Ort sicherzustellen. Derzeit finden dafür Vorgespräche mit den Akteuren im Umfeld der Gemeinschafts- und Notunterkünfte statt.

Die Stellen werden am 16. September 2022 ausgeschrieben und werden voraussichtlich bis Anfang November besetzt sein.

In Absprache mit dem sozialen Dienst des Landratsamtes Konstanz wird die Besetzung der Stelle für den Verwaltungsbereich Singen in der Gemeinschaftsunterkunft in Engen als Pilotprojekt priorisiert. Gespräche mit der Diakonie (als Träger der Kinderhäuser in Engen und Radolfzell), der Integrationsbeauftragten der Stadt Engen und dem Vorstand von „Unser buntes Engen e.V.“, einer Bürgerinitiative mit der Zielrichtung Integration, wurden bereits geführt.

Anlagen

Keine.